

ENSEIGNEMENT CATHOLIQUE

Les "leçons" de la pandémie

Difficultés de toutes sortes, épuisements, complications administratives et techniques, découragements, tentation d'abandonner, l'année scolaire finissante a été une lourde épreuve, du côté des directions et des enseignants, et du côté des élèves.

Environ 10 % des élèves ont dû "décrocher". Tous, malheureusement, n'ont pas un ordinateur ou n'étaient pas confinés dans de bonnes conditions. D'autre part, la pandémie a révélé une capacité inédite de mobilisation, de générosité et d'inventivité chez la plupart des enseignants.

Grande inventivité

Du jour au lendemain, les cours furent mis en ligne. Les élèves ont reçu des fiches d'exercices. Les parents ont été informés. Des groupes de travail se sont constitués entre élèves et professeurs. De l'École maternelle à l'Université, les enseignants n'ont pas abandonné leurs partenaires. En mobilisant les élèves quelques heures par jour, le suivi des enseignants a permis aux jeunes de mieux supporter le confinement. Le combat principal fut de ne pas perdre le contact, d'éviter les décrochages, d'aider à supporter l'apprentissage à distance. Par une étrange "ruse" de l'histoire, le virus aura permis de développer des capacités insoupçonnées de la part des partenaires de l'enseignement: relever le défi du confinement et de la solitude. La relation professeurs-élèves fut cruciale au cœur de la situation et, dans bien des cas, elle s'est même intensifiée. D'un côté comme de



l'autre, chaque partenaire menait le même combat. Ainsi, de nombreux jeunes ont prouvé qu'ils étaient capables d'altruisme et de prendre leurs responsabilités.

Quel sera l'"après-Covid" ?

Malgré les efforts fournis, les répercussions de la crise sanitaire sont indéniables sur la jeunesse. L'adolescent, surtout, est appelé à construire des relations interpersonnelles authentiques, vécues au-delà du numérique. Il faudra réapprendre à dialoguer, à échanger en vérité. Chez les professeurs, la relation pédagogique, on le sait, ne se limite pas à une simple transmission de savoirs. Ils auront

certainement à cœur de mettre l'accent, dans la mesure du possible, sur la pédagogie différenciée. L'éducation demeure une relation. Une école virtuelle n'est pas une véritable école. Redonner le goût du travail collectif et l'envie d'apprendre feront aussi partie des priorités pédagogiques de l'"après-Covid".

D'ores et déjà, et quelle que soit l'évolution de la pandémie, soyons reconnaissants envers tous les partenaires de l'éducation. Les enseignants ont été de véritables "pasteurs". Ils ont tout fait pour que leurs brebis ne soient pas dispersées (Ezéchiel 34, 5).

✍ Jean-Philippe KAEFER, avec le soutien de Marie-Flore MONTRIEUX

Quoi de neuf ?

WAVREUMONT
Retraite écologique

Du vendredi 30 juillet au dimanche 1^{er} août, le Service diocésain de la Transition du Vicariat Evangile & Vie et le Monastère Saint-Remacle de Wavreumont organisent une retraite spirituelle d'écologie intégrale intitulée "Êtres de relations". Un weekend pour nourrir les quatre relations fondamentales de l'écologie intégrale: à soi, aux autres, à la nature, à Dieu. Alternance de moments individuels et collectifs, d'enseignements et d'exercices pratiques, de prière, de silence et de temps de partage, rythmés par la prière des moines.

Animation: Xavier de Bénazé sj, délégué *Laudato si'* pour la Province jésuite EOF (Europe Occidentale Francophone).

PAF: hôtellerie 70 €; en tente 50 €; prix solidaire + 10 €.

Plus d'informations sur www.evechedeliege.be, par mail à ecologie.integrale@evechedeliege.be ou par tél. au 04/230.31.66.

ACCUEIL BOTANIQUE LIÈGE
Brocante

Pour mieux remplir son but social au profit des plus démunis, l'Accueil Botanique de Liège vous invite à une brocante ce samedi 26 juin 2021 de 11 à 16 h dans la cour de l'institut Saint-Paul (rue de l'Evêché 16 à Liège). On y trouvera livres, jouets, bibelots et divers petits objets.

Pour plus d'informations, contactez le 04/221.28.80 ou le 0478/92.95.36.

SANCTUAIRE CORNILLON
Concert et expo

Le dimanche 27 juin à 14h au sanctuaire de Cornillon (rue de Robermont 2 à 4020 Liège), sous le titre "Chemin intérieur, chemin du cœur", l'asbl Cré et Arts invite à un concert (chant, harpe, orgue, guitare et percussion) d'Angélique Pickman, chanteuse lyrique. L'artiste sera aussi présente de 11h à 18h pour une exposition de "calliprières" et "calliméditations" présentant son chemin de prière personnel. Les copies des réalisations seront en vente au prix de 10 euros au profit de Cré et Arts asbl, au service des personnes à besoins spécifiques, invalides, ayant une maladie psychique ou un handicap mental.

Entrée pour le concert: don à partir de 5 euros; virement à l'avance sur le compte de Caritas Secours Liège BE04 2400 8007 6231 (communication: 732 361 / Cré et Arts). Renseignements: 0497/37.52.29.

UNE PAROISSE QUI S'ADAPTE !

Une boucle magnétique à Herve



Les responsables de l'église Saint-Jean-Baptiste de Herve ont récemment inauguré une boucle magnétique pour les pratiquants malentendants. Un nouveau pas au niveau de l'inclusion des personnes handicapées dans la vie de nos paroisses.

La boucle magnétique consiste en un système composé d'un fil de cuivre entourant un périmètre prédéfini et relié à l'installation sonore du lieu. La boucle permet, via un appareil

auditif ou un implant cochléaire adapté, de transmettre le son directement dans l'oreille de la personne malentendante. Le doyenné de Herve, déjà bien avancé au niveau des adaptations proposées aux personnes avec handicap, désire faciliter l'inclusion des personnes malentendantes par l'intermédiaire de cette installation.

Le projet a pris un peu de temps mais n'a jamais été abandonné car la demande d'une boucle venait des paroissiens. Il semblait donc logique tant pour le doyen, l'abbé Fabrice de Saint-Moulin, que pour le président de la fabrique d'église, François Hendrickx, de répondre positivement à ce souhait.

Malheureusement, la pandémie et les conditions sanitaires mises en place pour les messes n'ont pas encore permis une utilisation fréquente du système. Cependant, la boucle n'est pas utile que pour les paroissiens. Certains prêtres officiant à Herve et ayant des difficultés auditives ont pu tester le système et se sont montrés très satisfaits.

Ajoutons, pour finir, que le doyen de Herve reste attentif à la problématique de l'accessibilité des églises pour tous les paroissiens et n'exclut pas d'autres adaptations dans le futur.

✍ Romain BLANDIAUX